

3年学年だより

『努力・優しさ・素直な心』

- ・授業、ルールを大切に
- ・自分を大切に
- ・仲間を大切に
- ・進路を切り拓こう

門真市立第二中学校 3年学年通信 第8号 2023年5月19日(金)

しゅうがくりょこう

はくみっか

修学旅行レポート！これが2泊3日のすべてだ～！！

しゅうがくりょこう

修学旅行が終わりました。みんなは、どんなことが一番心に残っていますか。

いちはんごころ のこ
今日はの通信は、修学旅行中にリアルタイムに書いていた、先生が見たこと、感じたことを紹介します！なんと、裏表3枚！とても長くなりますが、この通信を捨てずに取っておいてくれたら、何年か後に懐かしく読んでくれたらいいなと思い、書きました。今は、まだ鮮明に覚えていると思いますが、いろんなことを思い返しながら読んでみてください。

☆修学旅行1日目☆

7:00	出発式を終え、バスに乗り込み、時間通りに出発です。朝早くの出発で、静かな始まりかと思いきや、バスの中はワイワイ盛り上がっています。雨も上がり、天気もよくなっていました。さあ、ここからどんな旅になるのか楽しみです。お見送りに来てくださった保護者の皆様、ありがとうございました！
7:14	門真インターから高速道路に乗りました。「先生、お菓子食べていいですか？」と早速お菓子タイムがスタートです。その後のバスの中は、友達と楽しくおしゃべりする人、体力温存のために眠る人、それぞれです。中には、「テストの範囲で問題を出してください」とクイズ形式でテスト勉強をしている人もいました。さすが、3年生！テストのことも忘れていません。
8:15	淡路SAに到着です。1年前の宿泊学習でも立ち寄ったSAです。明石海峡大橋を通ったときに、「わあーすごい！」と盛り上がっていたことを懐かしく思いました。今年は、大人になったのか、少し落ち着いて?!橋を渡りました。他の号車はどうでしたか？「先生、渦潮見れますか？」と質問した人もいましたが、それは、この先の鳴門海峡大橋ですよー(笑)
8:45	北淡震災記念公園到着です。みんなが折った折り鶴をモニュメントに献納し、黙祷して犠牲になった方々に祈りをささげました。野島断層を見たり、震災当时そのままの家の中を見学したり、映像で今後の災害について学ぶなど、改めて地震の恐ろしさ、被害の悲惨さを学ぶことができましたね。最近は、いろんな地域で地震が起きています。いつ、どこで起きてもおかしくない地震にきちんと備えていきたいですね。



	みんなが学んだことをぜひ、お家の方にも伝えてくださいね。折り鶴担当のみなさん、お疲れ様でした。追悼の言葉もよかったです！
9:45	吉野川 SA に向けて出発です。すぐにバスレクが始まりました。1号車では、拳手しても5秒で答えないとノーカウントという情報文化委員の少し厳しめのクイズからスタートです。難しい問題もぱっと手が上がっていましたね！その後は、鼻歌イントロクイズ！浅野+と福田+が出題してくれましたが、鼻歌でのイントロクイズは聞いてられません（笑）みんな、早く当ててください（笑）ただ、笑って涙が出たのは久しぶりでした！情報文化委員のみなさん、企画から進行までお疲れ様でした！ありがとう！
10:32	鳴門海峡大橋を渡り、徳島県に入りました。バスからは渦潮も見ることができましたね！「お腹すいたー」という声も聞こえてきましたが、もう少しの我慢です。
11:40	吉野 SA 到着！待ちに待ったお昼ご飯です！外でみんなと食べるご飯は、いつも以上に美味しく感じました！
12:15	吉野川ラフティングスタート地点に向けて出発です。くねくねした山道にバス酔いしてしまう人も出てきました。早く着いてくれーーー！
14:00	 <p>水着に着替え、ウェットスーツを着て、ラフティングスタートです！スタート位置までの移動中、ガイドさんが安全講習を行ってくれました。これで何かあったときも大丈夫です！班ごとにボートに乗り込み、いざ出発！</p> <p>先生は先周りして写真スポットに移動しました。少し待っていると、激流の中を流れてくるみんなの姿が！！「こっち見てー！」の声かけに笑顔でピースをしてくれたグループもあれば、ボートに捕まってこちらを見る余裕がない人、笑顔で手を振ってくれる人、様々でした。もうこの時点できしょ濡れになっている人が多かったかな？天気も晴れていて気持ち良さそうに下っていました。そんなみんなを見送ってからはゴール地点に先回り。そこで、染め物体験で一足先に体験を終えた人たちとも合流しました。染めた手ぬぐいを見せてもらいましたが、それぞれの個性が出た、かわいらしい手ぬぐいが完成していましたね。染め物グループの人たちと川に手をつけて遊びながら待っていると、みんなのボートが帰ってきました！ボートを降りた人に感想を聞いてみると、「先生、めっちゃおもしろかったです」、「回転して川に飛び込みました」、「たくさん泳ぎました」、「最初は怖かったけど、最後は楽しかった！」と笑顔で話してくれました。中には、先生を突き落とした人？！、先生をなかなか引き上げないで置いていくこうとした人？！もいたようですが、今日ぐらいはそんなイタズラもいいでしょう！（笑）それが許されるのも修学旅行です。</p> <p>何より、みんなが笑顔で帰ってきたことが嬉しかったです。思い出がまた一つ増えましたね。</p>

16:10	着替えを済ませ、ホテルに向けて出発です！時間ぐらいの道のりでしたが、バスの中は疲れて寝ている人が多かったです。
17:15	ホテル到着です。ここから夕食までは少し自由時間。「こっちの部屋は広い！」といろんな部屋をのぞいて館内探索をしている人や部屋でトランプをするグループなど、それぞれの時間を過ごしていました。さっきまでの疲れはもう充電されている…。恐るべき、中学生…。
17:50	入所式&夕食です。豪華なご飯を目の前に、何から食べようかと目を輝かせている姿が印象的でした。ご飯をたくさんお替りする姿はいつも通り！本場で食べるかつおのたたきはやっぱり最高！どれもおいしかったですね！明日の藁焼き体験も楽しみになりました。みんなは、何がおいしかったですか？
19:00	お風呂＆お土産タイムです！大浴場に、露天風呂、サウナもあってテンションも上がります。限られた時間の中でしたが、「先生、露天風呂最高！」、「めっちゃ気持ちよかったです！」、「どのくらいました！」と大満足の様子でした。お土産売り場では、もらったクーポンをどう使うのか、何を買おうかと考えながら楽しんでいましたね。友達とおそろいのTシャツを買う人が多かったようです。中には、お小遣いのほとんどを使ってしまった人も！？
20:20	ここから就寝準備までは自由時間です。女子部屋は、おしゃべりタイムが多かったかな？ここでしか話せないこともきっとあるのでしょう。案外、こういった時間が一番楽しかったりもしますね。男子フロアはどうでしたか？
22:00	就寝です。電気を消し、声かけに回ります。さっきまで元気だった人たちも、暗くなると、眠くなりまですね。23時には物音が聞こえなくなりました。廊下で待機していましたが、ぐっすり寝ているようです。明日に向けて、ゆっくり休んでくださいね。おやすみなさい。

☆修学旅行2日目☆

5:00	おはようございます。2日目のスタートです。この時間はまだ寝ていたかな？5時半になると、起きている部屋もあるようです。用意を始めている人もいました。もう少し寝てもいいんだよー。
6:30	起床！みんなを起こしに行きますー！さあ、すぐに起きてくれるのか？！結果…。女子はほとんどの人が起きて用意を始めました。優秀です☆男子は、半分ぐらいの人が寝ていたそう。昨日の疲れも取れたかな？

7:00	朝食です。朝からボリュームたっぷりの豪華な和食です。食事のマナーの反省も活かさせていましたね。お腹をいっぱいにしてバスに乗り込みます。
7:52	須崎にあるドラゴンボート乗り場に向けて出発です。今日もいい天気!海に出るのも気持ちよさそうです。昨日のラフティングでパドルの使い方にも慣れたので、今日のレースはハイレベルなものになるでしょう。期待が膨らみます!
8:55	<p>施設の方から説明を聞き、救命胴衣とカイを受け取り、A チームからボートに乗り込みます。不安定なボートに乗り込むときは、怖がっている人もいましたが、こぎ始めると頼もしい!太鼓の音に合わせてみんなで声を出し、広い海の中ボートがどんどん進んでいきます。最初は、カイの動きがバラバラなチームも次第に息があっていきましたね。レースでは、4組が1位でゴールしました。</p>  <p>続いて、B チームです。A チームからのアドバイスもあり、さらにレベルが高かったように思います。汗だくになりながらこいでいましたが、風がとても気持ちよかったです。船から岸の神社にいた観光客の方に手を振ったり、話しかけたりする余裕もあったぐらいです。いざボートを漕ぐとなると、大きな声を出して息ぴったり!レースでは、またしても4組が1位でした。</p> <p>その後、予選を勝ち抜いた4チームがレースを行い、最後は2組が優勝となりました。みんな陸に上がったときは、ヘトヘトでしたね。これで、お昼ごはんもおいしく食べられそうです。担当者の方に、説明を聴く態度も漕ぐスピードも褒めてもらいました。ここ最近訪れた学校の中では1番だそうです!さすが、二中生!</p>

11:43 カツオの藁焼き体験です。会場に移動すると、すでにグループごとにカツオが2匹ずつ用意されていました。このカツオが昨日の夕食で食べたタタキになるまで、上手にできるかな?手を洗い、消毒、手袋をしたら調理のスタートです。交代でカツオをおろしたり、ヒレを取ったり、調理していきました。ここ数年コロナ禍で調理実習をしていなかったので、みんながどこまで包丁を使えるのか心配していましたが、現地の方に丁寧に教えていただき、徐々にカツオがおろされていきます。中には、ゴム手袋を包丁で切っている人もいてヒヤっとする場面もありましたが、怪我をする人がいなくてよかったです。4枚におろしたあとは、いよいよ藁焼きに!藁を入れたドラム缶の上に網をのせて焼き上げます。火も高くあがり、短時間で表面を炙るのですが、「熱い——！」と声を上げながらも頑張って網の棒を持っていました。炙り加減が大切です。我慢だーー！そうして炙ったカツオをいい厚さに切り、お皿に盛りつけると、いよいよ完成！肝心なお味は…？



「おいしー！」「最高！」「今まで食べた中で1番！」といろんなところから絶賛する声が聞こえます。ポン酢をつけるなんてもったいない!?塩で食べるのがおいしかったです。普段、魚が食べられない人も食べることができたという声も聞きました。新鮮なカツオを使い、自分たちで作った料理は格別です！海が見えるテラスで食べるというロケーションもよかったです。

みんながバスに向けて移動した後、机やその周りのチェックをしましたが、ゴミひとつ落ちていませんでした。机もきれいに拭かれていて、完璧に片づけられています。二中生、いいぞー！素晴らしいです！！

14:05 桂浜に向けて出発です。バスの中は、お腹いっぱいになって、さらに元気になった人、眠くなり寝る人にわかれました。

14:50 桂浜散策&お土産タイムです。お土産タイムでは、商品の値段を見ても、「これは高い。買われへん！」と残されたお小遣いで買えるものを探す人、家族へのお土産に何を買ったらいいか悩む人、即決でカゴに商品をバンバン入れる人、様々です。たくさんのお土産が売られていて選ぶのも楽しかったですね。買い物が終わればアイスを食べている人が多かったです。天気もよく暑かったのでおいしそうでした。
桂浜散策では、クラス写真を撮り、その後自由時間となりました。坂本龍馬像を見に行く人や海辺で遊ぶ人、体育委員は…？これは、体育祭のお楽しみです。

16:30 たくさんのお土産を抱え、ホテルに向けて出発です。

17:15 夕食&お風呂タイム！夕食は、今日も豪華です！鮎の塩焼きや鰻、鯨の串カツなど、おいしかったですね。あまりお腹が空いていない人もいたようですが、自然と箸が進みます。
お風呂の時間は、昨日よりも10分長くなり、ゆっくり入ることができたでしょう。気持ちのよいお風呂タイムに、疲れが取れた人も多いかな？

19:26 ナイトレクが始まりました!生徒会の人たちが、企画から準備、進行をしてくれました。ホアンさんの元気なあいさつで幕開けです

まずは、心理テストです!最初は、心理テストで盛り上がるの?と心配した先生でしたが、ナルシスト度がわかるテストや腹黒度がわかるテストに、大盛り上がり!盛り上がりすぎて時間が足りなくなる!と言われるほどでした。自分や仲間の意外一面を知ることができたかな?

続いて、先生クイズです。先生の理想のデートプランや初恋の相手の名前を当てる問題が出され、さらに会場が盛り上がります。カラオケの十八番を当てるクイズでは、正解発表のあとに、生ライブが始まるサプライズ(無茶ぶり?)も!貴重な姿に大盛り上がり&大爆笑?

その後は、クラス対抗戦です。優勝したクラスには、帰りのバスでお菓子が配られるということもあり、応援にも熱が入ります。最初の戦いは、30秒万歩計対決!クラスの代表4人が戦います。



接戦でしたね。みんなよく頑張りました。

続いてのクラス対決は、ぐるぐるバットです。バットについて10回転し、ダッシュします。さあどのクラスが勝つのでしょうか?!

次の戦いは、ジェスチャーゲームです。クラスの代表が、お題を見て表現します。全問正解は、6問です。クラスのみんなは何問当てることができるでしょうか?

1組:1回戦→2問、2回戦→4問 2組:1回戦→3問、2回戦→3問

3組:1回戦→6問、2回戦→4問 4組:1回戦→5問、2回戦→4問

よく頑張りました!答えがわかってからもう一度やってもらうと「ああ~!」と納得するものも。昨日の夜に部屋で練習していた人もいたので、とても上手でしたよ!難しいお題もファインプレー続出!クラスのみんなも一生懸命答えていましたね。

最後のクラス対抗戦は、気配切りです。剣(やわらかい)を持ち、目隠しをして、5秒間回転したのちに、先に相手を切った方の勝ちです。周りからの声が頼りになります!誰の声を信じるのか、相手の気配を感じることはできるのか、いざ対決です!

ここからは有志による出し物です!

有志で出てくれたみなさん、盛り上げてくれてありがとうございます!

21:25 ナイトレク終了です。学年みんなで楽しい時間を作ったこと、同じ空間で同じことに笑えたことが素敵なことです。修学旅行最後の夜は、忘れられない最高の時間となりました。たくさん笑って疲れたね!お水とお土産をもらい、部屋に戻ります。生徒会のみなさん、浅野先生ありがとうございました!みなさん、ゆっくり休んでくださいね。

22:15 明日の準備をし、就寝です。さすがに今日は疲れているようで、昨日より早く寝てくれました。声の出しすぎ?叫びすぎ?乾燥しているから?喉がガラガラの人も多かったです。ゆっくり体を休めてね。おやすみなさい☆

☆修学旅行3日目☆

5:00	おはようございます。いよいよ修学旅行最終日です。昨日は、すでに用意を始めている人の物音が聞こえだした時間ですが、今日は静かです。さすがに疲れているのかな?
5:40	起床です。起こしに行くよー。昨日はほとんどの人が起きていましたが、今日は多くの人が寝ていました。昨日より起床時間も早く、疲れもたまっているからでしょう。「先生、私たちが起こしても起きません!」とヘルプの声もあり、何人かの人の布団をめくりにいきました。強制的に起きてもらいます(笑)起きてください!
6:30	荷物をまとめ、部屋チェックが終われば朝ご飯です。朝早くてもみんなの食欲は変わりません。今日も朝からおいしくいただきました。素早く行動し、予定より10分早く食べ始めることができました!行動のスピード○です!これもみんなのいい所です。
7:10	むろと廃校水族館に向けて出発です。さすがに朝が早かったので、移動のバスではほとんどの人が寝ていました。まだまだ1日は長いです。今のうちにしっかり充電です。
10:00	<p>むろと廃校水族館到着です。道が混んでいて30分遅れの到着です。しかし!ここでの貴重なプログラムは削れません!クラスごとにローテーションを組んで体験をしていきます。</p> <p>① 館内見学</p> <p>学芸員さんが水槽の生き物について丁寧に説明してくれました。ウミガメの赤ちゃんがかわいかったなー。みんなはどの生き物が気に入りましたか?ウミガメやサメに絡った釣り糸や胃の中から発見されたビニール袋の展示では、考えさせられることもありましたね。</p> <p>②プールの掃除</p> <p>学校のプールにウミガメ、シュモクザメ、小さな魚が泳いでいます。シュモクザメは人を怖がるけれど、ウミガメは気をつけないと噛まれることがあると聞いて、怖がる人もいましたが、こんな貴重な体験はここしかできない!ブラシを持ってプールに入れます。初めはいろんな所で悲鳴が上がり、掃除どころではない人も!?中には、近づいてきたサメに驚き、転けてしまった人もいましたが、これも思い出です。普段、水槽ごしに見ている生き物を身近に感じることができました。</p> <p>③放流するウミガメの身体計測</p> <p>室戸で生まれたウミガメを放流する前に、みんなで身体測定です。甲羅の縦、横の幅を測り、ウミガメに付けられた管理番号を手ぬぐいに記入します。この番号は世界で1つ。それぞれのウミガメの回遊生態を調べるためにつけられています。実際に計測したウミガメをこのあと海に放流</p>



します。他にもウミガメの性別は生まれたときの卵の温度で決まることや水をかく力の話など、たくさんのこと学びました。

④授業&未来の自分への手紙

自分のクラスが放流したウミガメが次にどこかで発見されたとき、自分へ書いた手紙が自分のもとに送られてくるというプログラムです。手紙の内容は何を書いてもいいということでしたが、みなさんは何を書きましたか？ 未来に向けて、現在のこと、いろんな内容を書いていましたね。いつ届くのか、それは、ウミガメ次第！きっと、卒業した後でしょうが、またどこかでみんなからこの話を聞きたいです。



⑤ウミガメを海に放流

近くの浜まで歩いて移動し、先ほど計測したウミガメを放流します。その前に、クラス写真を撮り、最後のお別れをしました。「頑張ってきてね」、「いってらっしゃい」などとウミガメに声をかけると、ウミガメは海の方に歩いていきます。ウミガメに名前をつけて応援したクラスもあったようです。大きな石がある岩場では、少し押してあげるなど、サポートをしてあげました。海に近き、波に乗ると、スムーズに泳いでいくウミガメ。時に浜に帰ってきてしまうこともあるようで、順調に泳いでいるか少し見守りました。何度か顔を水面に出し、息継ぎをする姿に「おお～！」と、ほっとしてその場をあとにします。胸にジーンとなるものがありましたね。みんなが放流したウミガメが次にどこで発見されるか知るには、手紙を待つのみです。



室戸まで遠かったですが、様々なプログラムを経験することができます、ここまで来た価値がありましたね！ちなみに、みんなが今日体験したプログラムは、団体用なので、個人旅行で訪問しても経験できないそうです。これぞ、修学旅行！貴重な体験となりました。

14:10	解散式を終え、ぬいぐるみ（サバ、ブリ、サメのぬいぐるみくじ。多くの人が引いていました）を手にバスに乗り込みます。いよいよ、2泊3日の修学旅行も大阪に向けて帰るのみです。大阪に着くのは何時になるかな？	A photograph showing a large group of students in blue uniforms sitting on the ground under a bus stop canopy, waiting to board a bus.
16:33	道の駅日和佐に到着です。ほとんどの人が寝ていましたね。「先生、もう淡路島ですか？」と聞かれましたが、いえいえ、まだ徳島県ですよー（笑）まだまだ大阪までは遠いです。	
18:54	明石海峡大橋です。いよいよ終わりが近づいてきました。もう夕日は沈んでいましたね。鳴門海峡大橋を通っているときは、夕日がきれいで盛り上がったクラスもあったようです。	

20:06

沖小前に到着です!たくさんの保護者の方がお迎えにきてくださいました。たくさんの荷物を持ち、解散です。みんなは、どんな気持ちでしたか?「やっと着いたー」と、ほっとした人もいれば、この3日間が充実しすぎて、みんなとのお別れが寂しく感じた人もいたでしょう。家に着くまでが修学旅行です!気をつけて帰ってくださいね!明日は、ゆっくりして体を休めてください。さようなら!

☆修学旅行を通して☆

あっという間に終わった3日間。ルールやマナーについて、注意を受ける場面もありましたが、その後は、反省が活かし、行動することができていましたね。時間については、みんなの素早い行動で短縮できた場面も多かったです。自分たちで考え、判断できるようになっていく姿に、成長を感じました。修学旅行が思い出作りだけでなく、そうしてみんなが成長できる行事になったことを嬉しく思います。何よりもみんなの笑顔をたくさん見ることができて、よかったです。この行程で修学旅行を組めたのは、みんなの日頃の学校生活の結果、信頼があるからだという話が何度もありました。またその信頼を深めてくれた3日間だったと思います。学校に帰ってきて、修学旅行を担当し、一番疲れているだろう溝上先生が、「こんなに楽しかったしか残らない修学旅行は初めてだ」とおっしゃっていた言葉が、この旅のすべてでしょう。こうして修学旅行を通して学んだこと、仲間とのつながりをこれからの中学校生活につなげていけるといいですね。5月は、まだまだ行事があります。まずは、中間テストに向けて気持ちを切りかえて勉強!それが、終われば、最後の体育祭に向けて一生懸命準備をし、またまた最高の思い出作りをしましょう。最後になりましたが、こうして、無事に修学旅行を終えることができたのも、保護者をはじめ、たくさんの方々のおかげだという感謝の気持ちも忘れずに、ぜひ、いろんな人に、「ありがとう」を伝えてください。